
  Procès-verbal 

Conseil d’établissement 

École des Cœurs-Vaillants 

Le 26 septembre 2016 
 

Étaient présents 

 

Marie-France Baker 

Danielle Bilodeau 

Stéphanie Bissonnette 

Sylvain Deblois 

Chantal Lebel 

Tamara Materne 

Julie Niquette 

Cynthia Paré 

 

Était absente 

 

Nathalie Comeau 

 

 

Public 

 

Aucun public 

 

Prochaine rencontre 

 

Le mardi 11 octobre 2016 

 
 

 

 

 

École des Cœurs-Vaillants 

CONVOCATION À LA SÉANCE ORDINAIRE DU CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT 

Le lundi 26 septembre à 19 h 

ORDRE DU JOUR 

 

1. Ouverture de la séance et mot de bienvenue (1) 

 

2. Vérification du quorum et des présences (1) 

 

3. Lecture et adoption de l’ordre du jour (adoption, 2) 

 

4. Présentation des membres (information, 10) 

 

5. Revue, adoption, signature et suivi au procès-verbal du14   juin 2016 (adoption, 5) 

 

6. Revue, adoption, signature et suivi au procès-verbal du 1er septembre 2016 (adoption, 5) 

 

7. Nominations aux postes de président, vice-président, trésorier et secrétaire (décision, 10) 

 

8. Dénonciation de conflit d’intérêt et déclaration relative aux antécédents judiciaires (décision, 5) 

 

9. Représentant de la communauté (discussion, 2) 

 

10. Parole au public (information, 5) 

 

11. Établissement des règles de régie interne (approbation, 10)  

 

12. Établissement d’un calendrier des séances du conseil d’établissement (approbation, 5) 

 

13. Fonds à destination spéciale (approbation, 5) 

 

14. Budget de fonctionnement (adoption, 2) 

 

15. Dossiers courants 

15.1      Formation d’un groupe de parents en soutien à l’équipe-école pour des activités   

             (Information, 10) 

15.2      Fondation pour les tirelires d’Halloween (Information, 2) 

15.3      Campagne de financement (Information, 5) 

15.4      Formation pour les membres des conseils d’établissement (information, 2) 

15.5      Dérogation à la politique alimentaire (approbation, 5) 

15.6      Sortie aux parcs à proximité de l’école (approbation, 5) 

15.7      Cross-country en 6e année (approbation, 5) 

15.8      Caisse scolaire (approbation, 2) 

15.9      Cour d’école (information, 5) 

15.10    Retour des taxes gouvernementales (approbation, 5) 

15.11    Demande d’agrandissement de l’école (information, 5) 

                      15.12    Nouvelle mesure 15015 pour les écoles SIAA (information, 5) 

                      15.13    Spectacle à Noël de la troupe Buzz (approbation, 5) 

                      15.14    Activités éducatives au préscolaire et 1er cycle (approbation, 5) 

 

 

 

16. Parole au président ou à la présidente (information, 5) 

17. Parole aux enseignants (information, 5) 

18. Parole à la technicienne du service de garde (information, 5) 

19. Parole à la représentante au comité de parents (information, 5) 

20. Parole à la direction (information, 5) 

 

21. Sujets divers 

22. Levée de l’assemblée  

  

                   Danielle Bilodeau 

                   Directrice 
 

 

______________________________                                                                               ___________________________ 

Président                                                                                                                                         Direction 



 

 

Ordre 

du 

jour 

Résolutions Propositions / informations / commentaires 

1.  Ouverture de la séance et mot de bienvenue :  Ouverture de séance à 19h00 

 

2.  Vérification du quorum et des présences :  

 

Absence de Mme Nathalie Comeau.  Le quorum est confirmé. 

 

3. 152-CÉ 

16-17-01 

Lecture et adoption de l’ordre du jour :  

 

SUR PROPOSITION dûment faite par Mme Cynthia Paré et adoptée à l’unanimité : 

 

IL EST RÉSOLU d’adopter l'ordre du jour tel que présenté                 

  

4.  Présentation des membres  

 

Chaque membre du conseil se présente.   

 

5. 152-CÉ 

16-17-02 

Revue, adoption, signature et suivi au procès-verbal du 14 juin 2016 
 

SUR PROPOSITION dûment faite par Mme Stéphanie Bissonnette et adoptée à l’unanimité : 

 

IL EST RÉSOLU d’adopter le procès-verbal du 14 juin 2016 

 

6. 152-CÉ 

16-17-03 

Revue, adoption, signature et suivi au procès-verbal du 25 août 2016 

 

SUR PROPOSITION dûment faite par M. Sylvain Deblois et adoptée à l’unanimité : 

 

IL EST RÉSOLU d’adopter le procès-verbal du 25 août 2016 

 

7. 152-CÉ 

16-17-04 

Nominations aux postes de président, vice-président, trésorier et secrétaire  

 

SUR PROPOSITION dûment faite par Mme Chantal Lebel et adoptée à l’unanimité : 

 

IL EST RÉSOLU de nommer M. Sylvain Deblois au poste de président, Stéphanie Bissonnette au poste de vice-

présidente et Mme Tamara Materne comme secrétaire.  

 

 



Ordre 

du 

jour 

Résolutions Propositions / informations / commentaires 

8.   

Dénonciation de conflit d’intérêt : 

 

Les membres du CÉ complète le formulaire de dénonciation de conflit d’intérêt.   

                 

      9.  

 
Représentant de la communauté  

 

Il s’agit d’une personne qui pourrait s’ajouter au CÉ, qui n’aurait pas le droit de vote, mais qui pourrait bonifier les 

séances.  Les membres réfléchiront à des représentants potentiels et feront leurs suggestions le cas échéant.    

 

    10.  Parole au public 

 

Aucun public 

 

    11. 152-CÉ 

16-17-05 

Établissement des règles de régie interne, approbation :  

 

SUR PROPOSITION dûment faite par Mme Marie-France Baker et adoptée à l’unanimité : 

 

IL EST RÉSOLU d’approuver l’établissement des règles de régie interne, sans aucun changement.   

 

   12.    

 

 

 

 

152-CÉ 

16-17-06 

 

 

Établissement d’un calendrier des séances du conseil d’établissement, approbation :  

 

M. Deblois propose de modifier la date du 6 décembre contre le 13 décembre. 

 

SUR PROPOSITION dûment faite par Mme Julie Niquette et adoptée à l’unanimité : 

 

IL EST RÉSOLU d’approuver le calendrier des séances du CÉ en modifiant la date du 6 décembre pour le 13 

décembre. 

 

    13.  152-CÉ 

16-17-07  

 

 

 

Fonds à destination spéciale, approbation :  

 

Le total des sous ramassés avec les campagnes de financement et les collectes de fonds est habituellement divisé en 

deux portions égales. Un 50% du montant est utilisé pour les activités de rassemblement. La deuxième moitié du 

montant sert à l’aménagement de la cour d’école.  

 

SUR PROPOSITION dûment faite Mme Tamara Materne et adoptée à l’unanimité : 

 



Ordre 

du 

jour 

Résolutions Propositions / informations / commentaires 

IL EST RÉSOLU d’utiliser les fonds à destination spéciale comme par les années précédentes, soit la moitié pour 

les activités de rassemblement et l’autre moitié pour l’aménagement de la cour d’école.  

 

14.  152-CÉ 

16-17-08 

 

Budget de fonctionnement du CÉ 

 

SUR PROPOSITION dûment faite M. Sylvain Deblois et adoptée à l’unanimité : 

 

IL EST RÉSOLU d’adopter le budget de 354$ disponible pour assurer les frais relatifs à l’opération du CÉ. 

 

15.1  Formation d’un groupe de parents en soutien à l’équipe-école pour des activités 

 

Mme Ana Paula Murillo propose de constituer une banque de parents bénévoles qui seraient disponibles afin 

d’offrir leur soutien lors d’événements spéciaux.   Mme Murillo propose également de sonder les parents sur leurs 

talents et habiletés particulières ainsi que leurs connaissances afin de cibler et exploiter les forces de chacun dans 

des projets spécifiques.  Le CÉ appuie cette initiative. 

 

15.2    

Fondation pour les tirelires d’Halloween, information 

 

Cette année encore, l’école des Cœurs-Vaillants a choisi de distribuer aux élèves les tirelires d’Halloween de 

Leucan, cette décision avait été approuvée par le CÉ 2015-16.  Une décision devra être prise lors d’une prochaine 

séance sur la reconduction des tirelires Leucan pour l’an prochain.  

 

15.3  Campagne de financement, information :  

 

Les formulaires de commande de produits ont déjà été distribués aux parents et retournés à l’école. 

Distribution des produits le 5 octobre.  

La collecte d’argent se termine autour du 28 octobre. 

Un nombre important de contributions volontaires (40$) ont été perçues jusqu’à présent. 

 



 

15.4  Formation pour les membres des conseils d’établissement, information  

 

Deux formations sont disponibles au siège social de la CS des Patriotes cette année :  

-Le rôle, les pouvoirs, la présidence et le mode de fonctionnement du CÉ (2 nov. 19h00) 

-Budget de l’école et les rôles du CÉ (3 mai 19h00) 

 

Les formulaires doivent être retournés avant le 14 octobre. 

 

15.5 152-CÉ 

16-17-09 

 

Dérogation à la politique alimentaire, approbation :  

 

Chaque année, il est demandé au CÉ de donner son approbation afin que l’école puisse déroger à la politique 

alimentaire en vigueur pour les moments forts de l’année (Halloween, Noël, St-Valentin, Pâques…) afin d’offrir aux 

élèves de petites gâteries. 

 

SUR PROPOSITION dûment faite par Mme Julie Niquette et approuvée à l’unanimité : 

 

IL EST RÉSOLU d’approuver la dérogation à la politique alimentaire pour les moments forts de l’année scolaire.  

 

15.6 152-CÉ 

16-17-10 

 

Sortie aux parcs à proximité de l’école, approbation  

 

SUR PROPOSITION dûment faite par Mme Stéphanie Bissonnette et adoptée à l’unanimité : 

 

IL EST RÉSOLU d’approuver les sorties au parc à proximité de l’école sans demande systématique d’autorisation.  

 

15.7 152-CÉ 

16-17-11 

 

 Cross-country en 6e année, approbation 

 

Jeudi, le 6 octobre, les élèves de 6ème année iront au Parc des Salines, à Ste-Hyacinthe, pour participer à un cross-

country. L’enseignant d’éducation physique, M. Jean-Philippe, et Mme Marie-Hélène Lavoie, enseignante de 6ème 

année, accompagneront les élèves tout au long de l’activité.   

 

Le coût du transport sera assumé par le budget SIAA (Agir autrement). 

 

SUR PROPOSITION dûment faite par Mme Chantal Lebel et adoptée à l’unanimité : 

 

IL EST RÉSOLU d’approuver l’activité de Cross-Country en 6ème année. 

 



 

 

15.8 
152-CÉ 

16-17-12 

 

 

 

Caisse scolaire, approbation :  

 

Les dates des dépôts seront inscrites sur les calendriers mensuels afin d’éviter les oublis.   

 

Après discussion avec Mme Bilodeau, la caisse manifeste une ouverture à faire un don à l’école en guise de 

remerciement pour sa participation à la caisse scolaire.   

 

SUR PROPOSITION dûment faite par Marie-France Baker et adoptée à l’unanimité : 

 

IL EST RÉSOLU d’approuver la collaboration avec la Caisse Populaire pour la caisse scolaire.  

 

15.9  

 

 

Cour d’école, information 

 

Le demande de subvention Embellissement de la cour d’école, faite l’an passé au ministère, pour la classe nature a 

été approuvée (26 places assises avec un banc central pour l’enseignante).  

 

L’ajout de 3 tables, aux frontières du boisé, a été suggéré pour offrir une zone flânage aux élèves. L’installation des 

tables s’ajouterait à la demande précédente de classe nature.   

 

Une soumission totale est attendue sous peu pour la classe nature et les tables.  

 

Le lignage et les lignes au mur (phase 1) commencent déjà à s’effriter et à s’estomper. À la suite de cette 

constatation et des plaintes de Mme Bilodeau, la compagnie s’engage à reprendre, à leur frais, tout le lignage de la 

cour.  

 

Projets en planification (phase 3) : L’ajout d’un module de jeux. 

 

   15.10 152-CÉ 

16-17-13 

 

 

 

 

 

 

Taxes gouvernementales, approbation : 

 

Retour de taxes pour l’école sur les cahiers d’exercices payés par les parents.  Il s’agit d’un retour inférieur à 1$ par 

enfant.  Plutôt que de retourner ce montant minime aux parents, il est proposé de permettre à l’école de conserver ce 

montant et l’utiliser pour soutenir une activité scolaire au bénéfice des élèves.  

 

SUR PROPOSITION dûment faite par Mme Tamara Materne et adoptée à l’unanimité : 

 

IL EST RÉSOLU d’approuver l’utilisation du retour des taxes gouvernementales pour une activité scolaire.  

 
   15.11  Demande d’agrandissement de l’école, information 

 



Les prévisions du ministère de l'Éducation et de l'Enseignement supérieur (MEES) démontrent que d’ici 2020, il y 

aura un manque de locaux dans les écoles de Contrecœur.  

 

La CSP a donc formulé au MEES une demande d’agrandissement de l’école des Cœurs-Vaillants.  Avec cet 

agrandissement, l’école des Cœurs-Vaillants deviendra une école 3/18 :  

-  3 locaux du préscolaire (ajout de 1) 

- 18 locaux du primaire (3 dans chaque niveau) (ajout de 6) 

- Un gymnase double (ajout d’un plateau) 

- Deux locaux du SDG (ajout de 1) 

 

15.12  Nouvelle mesure 15015 pour les écoles SIAA, information 
 

Le gouvernement a remis une enveloppe de 209 000$ pour la CSP dans le but d’aider les enfants d’âge préscolaire 

et du premier cycle en lecture/écriture.  

 

Ajout d’un enseignant ressource (orthopédagogue) dans les classes de maternelle et du premier cycle pour faire du 

co-enseignement.  

 

L’orthopédagogue sera présente à l’école des Cœurs-Vaillants à 40% (deux jours) 

Première et deuxième année = 2hrs par semaine 

Maternelle = 30 minutes  

 

Selon Mme Julie Niquette, enseignante de 2ème année, et Mme Marie-France Baker, enseignante au préscolaire, 

cette nouvelle mesure est très aidante pour les élèves dans les classes.  

 

15.13 152-CÉ 

16-17-14 

 

Spectacle à Noël de la troupe Buzz, approbation 

 

Buzz cuivre est une troupe internationale de musiciens qui retrace l’histoire de la musique de la préhistoire aux 

temps modernes.   

 

Mme Claudia, enseignante de musique, propose la venue de cette troupe le 20 décembre en AM à l’école des 

Cœurs-Vaillants et en PM pour l’école Mère-Marie-Rose.  

 

Coût de l’activité : 1200$  

L’activité serait payée par le budget des fonds à destination spéciale, partie rassemblement.  

 

SUR PROPOSITION dûment faite par M. Sylvain Deblois et adoptée à l’unanimité : 

 

IL EST RÉSOLU d’approuver la venue de la troupe Buzz cuivre le 20 décembre prochain.  

 

15.14 152-CÉ Activités éducatives au préscolaire et au 1er cycle, approbation 



16-17-15 

 

 

SUR PROPOSITION dûment faite par Mme Cynthia Paré et adoptée à l’unanimité : 

 

IL EST RÉSOLU d’approuver les activités éducatives au préscolaire et au 1er cycle.  

 

16.  

 

 Parole au président ou à la présidente, information : 

 

 Retour sur le rôle du CÉ :  

-Mise en œuvre de notre projet éducatif  

-Être représentatif de tous les parents et de tous les enseignants.  

 

17.   Parole aux enseignants, information :  

 

L’année est bien instaurée, 

Les enseignants bénéficient de l’ajout de service en orthopédagogie ainsi que de la stagiaire en psychoéducation.  

 

18.  Parole à la technicienne du service de garde : 

 

Clientèle au service de garde : 131 réguliers + 31 sporadiques  

  

Clientèle au service de surveillance du midi :  

95          5 jours/ semaine  

2            2 jours/ semaine  

  

Pour un total de 259 élèves et 5 élèves inscrits à l’occasion  

Total des inscriptions 264  

 
Personnel du Service de garde :  
 

Ginette Racicot, groupe du préscolaire     

France Otis, groupe du préscolaire   

Nicole Houle, groupe 1 ère année    remplaçante   Mélanie Lapointe   

Marylee Lussier, groupe 2 année   

Natasha Charest, groupe 3 année    remplaçante Nicky St-Roch             

Marie-Luce Viau, groupe 4 année et 5 année  

Mélanie Tremblay- Guérard, groupe 1 ère année et 2 année à la période du dîner seulement  

  

Personnel du Service de surveillance du midi : 
 

Sylvie Handfiel, groupe du préscolaire et 1 ère année  

Marie-Paule Thibodeau, groupe 2 - 3 années  



Francine Deslauriers, groupe 4-5 années  

Marine Durand St-Martin, groupe 6 année  

  

19. 

 
 Parole à la représentante au comité de parents, information : 

 

Aucune séance n’a eu lieu à présent.  La première rencontre aura lieu le 6 octobre et il s’agira de l’AGA où sera 

formé le comité exécutif, parmi les représentants de chaque école. 

 

20.  Parole à la direction, information : 

 

Retour sur le thème de l’année : Le tour du monde en 180 jours.  

Beau début d’année.  

 

21.  Sujets divers 

 

Aucun 

 

22.  Levée de l’assemblée  

 

L’assemblée est levée à 21h20 

 

 

 

 
 
 

 

 
 

 

 
 


